
 

 
Protokoll 54. Generalversammlung 

Datum/Ort:    Samstag, 10. Februar 2018 / Morosani Schweizerhof 
Beginn:   18.30 Uhr 
Anwesend Vorstand: Geraldine Pozzan (GP), Pia Ettinger (PE), Corina Sicurelli (CS), Barbara 

Flütsch (BF), Annatina Koller (AK), Judith von Gunten (JVG) 
Abwesend Vorstand:  Silvana Cajochen (SC) 
 
Anwesende Mitglieder: 34 
Abwesend Mitglieder:  21 

Christina Amann, Jasmin Hehli, Irene Iten, Andrea Müller, Jessica Forter, 
Susanne Künzli, Lena Perseus, Larissa Horrer, Marlis Grub, Franzis Goss-
ling, Anja Bruhin, Barbara Prevosti, Selina Spiess, Brigitte Zimmermann, 
Menga Stiffler, Jürg Rhyner, Nicole Pfenninger, Cornelia Casutt, Ursula 
Lenz 

 
Traktanden:     

1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung Protokoll 53. Generalversammlung 2017 
4. Bericht der Präsidentin 
5. Bericht der Ressortleiter 
6. Abnahme der Jahresrechnung 2017 
7. Wahlen 
8. Mutationen 
9. Aufnahme von Neumitglieder 
10. Ehrungen 
11. Reitwege Info 
12. Jahresprogramm 2018 
13. Anträge von Mitgliedern  
14. Diverses 

 

 
 
1. Begrüssung 
 
Um 18.30 Uhr begrüsst die Vereinspräsidentin Geraldine Pozzan alle Anwesenden und eröffnet die 
Generalversammlung 2018. Die Einladungen sind statutengemäss versendet worden und somit ist 
die Generalversammlung beschlussfähig. 
 
Es sind 34 Mitglieder anwesend, 21 haben sich abgemeldet. 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Geraldine Pozzan schlägt Reto Trechsel als Stimmenzähler vor, der mit Applaus gewählt wird . 

 
 

3. Genehmigung Protokoll der GV 2017 
 
Das Protokoll der GV 2017 wird durch Handerheben genehmigt und der Verfasserin gedankt.  
 
 



 

 
 
4. Bericht der Präsidentin 
 
Die Präsidentin, Geraldine Pozzan, schaut wieder auf ein erfolgreiches Vereinsjahr zurück mit un-
fallfreien und voll belegten Events.  
Seit letztem Mai führt Judith von Gunten die Reitanlage Frauenkirch mit grossem Engagement. Ge-
raldine freut sich, dass die Anlage sehr gepflegt aussieht und bedankt sich im Namen des Vorstan-
des bei der neuen Pächterin, dass der Vorstand seine Sitzungen jeweils im Restaurant durchführen 
darf.  
Diesen Sommer 2018 steht ein Jubiläum bevor, der 20igste OKV Patrouillenritt wird am 9. Juni 
ausgetragen. Geraldine bittet alle, sich das Datum bereits jetzt zu reservieren. Neben dem traditio-
nellen Patrouillenritt ist auch am Abend für Unterhaltung mit der Band Western Wings aus Jenaz 
gesorgt. Am darauffolgenden Tag findet im Reitstall Frauenkirch das OKV Westernturnier statt, un-
ter der Leitung von Regula Müller.  
Anschliessend spricht Geraldine die Vereinsstunden an, welche in den letzten Jahren nur spärlich 
besucht wurden und teilt mit, dass der Vorstand beschlossen hat, die Junioren sowie Aktiven Reit-
stunden zusammenzufassen.  
Weiter teilt die Präsidentin mit, dass im Vorstand an dieser GV einige Veränderungen stattfinden. 
Corina Sicurelli und Silvana Cajochen treten aus, Gabriela Giger und Regula Müller stellen sich als 
Ersatz zur Wahl. Geraldine betont, dass sie sich sehr freut, die zwei Posten wiederbesetzen zu 
können, da es immer schwieriger wird,  noch Personen für die freiwillige Arbeit zu finden. Des Wei-
teren teilt Geraldine mit, dass sie aufgrund beruflicher Veränderungen den Rücktritt als Präsidentin 
auf die GV 2019 gibt. Zum Schluss, bedankt sie sich beim Vorstand für die geleistete Arbeit, den 
Sponsoren für die Unterstützung und allen Mitgliedern für die Treue.  
 

 

5. Bericht der Ressortleiter 
 
Barbara Flütsch informiert die Mitglieder über folgende Anlässe: 
 
Patrouillenritt: 
 
Bei wunderschönem Wetter durften wir am Samstag 10. Juni den 19. Patrouillenritt durchführen, 
insgesamt waren rund 40 Patrouillen am Start. Alle Patrouillen ritten vom Pensionsstall Fisch-
ler/Hoffmann ins Flüelatal danach über den Duchliweg ins Dischmatal und hatten auf der Strecke 8 
Posten zu bewältigen. Die Stimmung war sehr gut und alle Reiter kamen unfallfrei ins Ziel. Bei der 
Kat. 1 belegten die Vereinsmitglieder Gabriela Giger und Sarah Haldi den 2. Platz und bei der Kat. 
2 Nico und Petra Haldi den 7. Rang. Barbara dankt allen Helfern und Sponsoren ganz herzlich. 
Dieses Jahr findet am Samstag, 9. Juni 2018 der 20. Jubiläums Patrouillenritt mit anschliessender 
Country-Night mit Western-Band und Line-Dance-Show statt, die Betriebsgemeinschaft Fischler 
und Hoffmann stellt wieder das Areal zur Verfügung. 
 
Reitwege: 
 
Barbara erwähnt, dass dieses Jahr keine Reitwegarbeiten stattgefunden haben. 2018 gibt es je-
doch einige Stellen, die in Angriff genommen werden müssen, unter anderem die Brücke beim Ab-
schnitt an der Bahnlinie Hofstrasse und die Brücke beim Höfij von Familie Pfenninger. Ebenfalls 
muss ein Teil des Weges im Birchenwald erneuert werden. Barbara wird diese Arbeiten planen und 
die Termine den Mitgliedern bekannt geben.  
 
 
 
 
 
 



 

 
 
Pia Ettinger informiert die Mitglieder über die Kombinierte Prüfung: 
 
Die Kombinierte Prüfung fand 2017 am 19. und 20. August statt. Die Tage waren mit einem grossen 
Teilnehmerfeld gefüllt, welches erfreulicherweise auch Teilnehmer vom Unterland zählte. Die Fest-
wirtschaft fand im Reithallenrestaurant statt und wurde durch Geraldine Radönt geführt. Leider war 
das Wetter mit Regen und Kälte sehr schlecht. Wie 2016 wurde am 1. Tag wieder das Einsteiger 
Dressur Programm, das GA 01 und das GA 05 geprüft, ebenfalls fand wieder ein Springen A ZM 
und ein Derby statt. Die Kombinierte Siegerin hiess Ronja Ritzberger. Der zweite Tag war gefüllt 
mit Lopeover, Jump&Green und Horse&Dog. Pia bedankt sich herzlich bei allen Teilnehmern und 
den wenigen Helfern, die grösstenteils spontan eingesprungen sind. Sie betont, dass es sehr scha-
de ist und ein leidiges Thema, dass sich kaum Mitglieder zum Helfen bereit erklären. 2017 haben 
sie und Judith ganz knapp überhaupt das Minimum an Helfern zusammenbekommen. Ohne freiwil-
lige Helfer sind solche Anlässe kaum mehr durchführbar.  

Judith von Gunten informiert die Mitglieder über folgende Anlässe: 
 
Gymkhana: 
 

Das Gymkhana fand am 16. September in der Reithalle statt. Gestartet wurde in 3 Kategorien: 
Führzügel, Jugendliche und Paargymkhana, rund 60 Teilnehmer waren am Start. Judith blickt auf 
einen erfolgreichen Anlass zurück und bedankt sich bei Barbara Gassler für ihren grossen Einsatz 
Auch dieses Jahr stellt sie sich nochmals für das OK zur Verfügung Das Gymkhana 2018 findet am 
Sonntag, 28.Oktober statt.  
 
Vereinsreitstunden Junioren und Aktive: 
 
Da in den vergangenen Jahren nur 2 bis 3 Erwachsene für die Vereinsstunden der Aktiven Interes-
se zeigten, hat sich der Vorstand entschlossen, neu für dieses Vereinsjahr die Aktiven und Junio-
ren zusammenzulegen. Dies jeweils am ersten Mittwoch im Monat von 17:00-18:00. Auf dem Pro-
gramm steht dort sicher immer ein Training für die verschiedenen Veranstaltungen wie Patrouillen-
ritt, OKV Westernturnier, Dressurprogramme, usw.  
Judith wird von Andrea Ambühl unterbrochen, welche sich vehement gegen diesen Entscheid aus-
spricht. Obwohl sie selbst zwar nie daran teilnehmen würde, findet sie diese Idee sehr schlecht, da 
dann nur Hausfrauen an den Stunden teilnehmen könnten. Nach kurzer Diskussion wird entschie-
den, dass die Stunden doch wieder ausgeteilt werden, Judith notiert sich die Namen der Personen, 
welche mit Handerheben garantieren, auch an diesen Stunden teilzunehmen. Da keine Zeit spon-
tan gefunden wird, wird Judith anschliessend an die GV bilateral das Gespräch mit diesen Mitglie-
dern suchen. Das Jahresprogramm wird dann entsprechend angepasst. Geraldine betont, dass der 
Entscheid nicht aus dem Bauch heraus gefällt wurde sondern aufgrund der letztjährigen Erfahrun-
gen. Schliesslich würde Judith diese Stunden aus Gut Will während ihrer regulären Arbeitszeiten 
veranstalten, bei nur 2-3 Teilnehmern sei dies frustrierend und den Aufwand kaum wert - schluss-
endlich sei es aber der Entscheid von Judith. 
 

6. Abnahme der Jahresrechnung 2017 
 
Corina Sicurelli erläutert die Jahresrechnung 2017. Das abgeschlossene Jahr weist ein Plus von 
CHF 2‘944.38 aus. Corina gibt das Wort an Tonia Raich, welche bestätigt, dass die Buchführung 
stets sauber geführt wurde und empfiehlt die Genehmigung der Jahresrechnung, die Zustimmung 
des Vereinsvermögens und somit die Entlastung des Kassiers und des Vorstandes. Dies wir mit 
Handerheben genehmigt. Corina dankt den Revisoren Tonia und Martin Raich, welche mit Applaus 
für 2018 wiedergewählt werden. 
 
 
 



 

 
 

7. Wahlen 
 
Geraldine Pozzan verabschiedet Corina Sicurelli und Silvana Cajochen aus dem Vorstand. Die 
neuen Vorstandsmitglieder Gabriela Giger und Regula Müller werden mit Applaus in den Vorstand 
gewählt. 
 
 

8. Mutationen 
 
Corina Sicurelli gibt die Mutationen bekannt: 
 
Austritte: Nicole Kuster, Nadine McHugh-Arioli, Petra Müller, Yvonne Walder, Laura Monstein, 

Corinne Rapold, Carmen Spinas, Claudio Spinas, Dunja Bitar, Flurina Ess, Franzis 
Gossling, Jasmin Hehli, Carine Kaufmann, Trudi Meier 

 
Wechsel von Passiv zu Aktiv: Doris Casparis 
Wechsel von Junior zu Aktiv: Deliah Bitar, Seraina Morandi, Luna-Giuliana Ris 
Ausschluss: Larissa Stiffler (trotz mehrfacher Aufforderungen Mitgliederbeitrag nicht bezahlt)  
 
 

9. Aufnahmen von Neumitgliedern 
 
Es haben sich zur Aufnahme in den Reitverein Davos beworben: 
 
Junioren: Sophie Anderegg, Jennifer Jenni, Timothy Jenni, Naira Fliri  
Aktive: Isabel Gisler, Sindy Dürst 
Passiv: Marina Portner-Secchi 
 
Alle Bewerber werden in globo mit Applaus aufgenommen. 
 
 

10. Ehrungen 
 
Im vergangenen Vereinsjahr konnten an vier verschiedenen Veranstaltungen wieder Punkte für 
den Vereinsmeister gesammelt werden. Da es beim Patrouillenritt zwei Ranglisten gibt, wurde 
nachträglich noch eine Gesamtrangliste erstellt, damit die Wertung fair bleibt. Der Vereinsmeister 
vom Vereinsjahr 2017 ist Sarah Haldi, die die Schiefertafel mit nach Hause nehmen durfte.  
 
Die aktivsten Vereinsstunden-Besucher wurden mit einem gravierten Holzkerzenständer ausge-
zeichnet. Diese waren bei den Aktiven Gabriela Giger und Petra Haldi und bei den Junioren Luca 
Soler, Sarah Haldi, Nico Haldi und Nina Hofmänner. 

 
 
11. Reitwege Infos 
 
Barbara Flütsch übernimmt das Wort und sagt, dass letztes Jahr wie vorgängig erwähnt keine Ar-
beiten an den Wegen vorgenommen wurden. Des Weiteren ist sie erfreut mitzuteilen, dass keine 
Beschwerden von Drittparteien eingegangen sind. Gabriela Giger erwähnt, dass auf dem Weg von 
der Reithalle zum Junkerboden viel Mist liegt und sich die verantwortlichen Reiter etwas mehr Mü-
he geben sollen. Auf die Frage von Barbara, ob Mitglieder noch ein Anliegen haben, meldet sich 
Tonia Raich zu Wort und fragt, ob man aufgrund des diesjährigen starken Schneefalles eventuell 
etwas Geld in die Räumung von Wegen zum Reiten investieren kann? Petra Haldi empf iehlt, doch 
ein Stück des Dammweges zu Räumen. Die Idee kommt gut an und Judith teilt mit, dass sie das 
organisieren würde. 



 

 
 

12. Jahresprogramm 2018 
 
Die eingetragenen Vereinsstunden werden wie vorhergehend wieder in Junioren- und Aktivenstun-
den aufgeteilt, das Programm wird anschliessend an die GV diesbezüglich überarbeitet.  
 

Das detaillierte Jahresprogramm ist auf der Homepage aufgeschaltet und bei anfälligen Änderun-
gen werden die Mitglieder durch einen Newsletter informiert. 
 
Das Jahresprogramm wird durch Handerheben genehmigt. 
 
 
13. Anträge von Mitgliedern 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 
14. Diverses 
 
Sarah und Nico Haldi haben mit Hilfe von Petra Haldi das Juniorenbuch erstellt. Es wird Ihnen ge-
dankt und abgemacht, dass die zuständigen Junioren für dieses Vereinsjahr noch ausgesucht wer-
den. 
 
Um 19.30 Uhr schliesst die Präsidentin die 54. Generalversammlung und lädt zum anschliessenden 
Abendessen ein. 
 
Die Protokollführerin 
 
Annatina Koller 
 
 
 
 
 


